

Correo

Fines políticos

● Los recientes comentarios del senador Núñez y del diputado Winter confirman el escaso respeto que la izquierda radical que nos gobierna tiene hacia la democracia. Además, su táctica de chantajear usando la violencia con fines políticos cuando las circunstancias no les favorecen es preocupante.

Es fundamental recordar a estos parlamentarios que Chile es una democracia liberal. Esto implica elecciones libres, separación de poderes, un Estado de Derecho y la protección de los derechos individuales. Por lo tanto, instar al gobierno a ejercer "presión ciudadana" o a gobernar mediante "decretos" debido a la falta de mayoría parlamentaria para imponer su agenda ideológica es irresponsable.

Esta actitud constituye un grave atentado contra la democracia liberal y podría abrir la puerta al autoritarismo.

Como ciudadanos libres, debemos defender la libertad y rechazar el uso de la violencia como herramienta política en un sistema democrático, porque la violencia destruye la democracia, y sin democracia, no hay libertad.

Está claro que la izquierda extrema siempre recurrirá a la violencia como último recurso cuando la democracia no les sirva para alcanzar sus objetivos políticos y no cederá un

milímetro en su propósito.

Adriano Ventura Cerisola

Expectativas de empleo en Chile

● Por primera vez nuestro país fue parte de MEOS. En esta medición, Chile obtuvo una proyección de empleo neta de 10% para el segundo trimestre del año. Se trata de un pronóstico moderado, aunque positivo, considerando los recientes escenarios cambiantes en el ámbito macroeconómico global.

En cuanto a los rubros que más están considerando incrementar sus contrataciones, se encuentran los de Finanzas y Bienes Raíces, Bienes de consumo y Servicios, y Comunicación. Por el otro lado, los sectores que tienen la proyección menos optimista para el segundo trimestre del 2024, están los de Transporte, Logística y Automotriz y Salud.

Para el segundo trimestre del 2024 los empleadores en Chile tienen intenciones de contratación moderadas, a medida que las empresas evalúan la evolución de las condiciones en los próximos meses.

Siempre es importante y de extrema utilidad para el país contar con mediciones de este tipo, que evalúen cons-

tantemente, no sólo el comportamiento de los distintos sectores productivos, sino que también cómo se proyectan.

Jorge Gamero

Caída de la confianza en los gobiernos

● Hace unos días atrás la OCDE entregó datos decisivos sobre confianza en gobiernos. Considerando los países que forman parte de la Organización (entre europeos y latinoamericanos), el nuestro se encuentra con una cifra demoleadora. Sólo un 29% presenta confianza en el gobierno siendo que el promedio de la OCDE es de un 47,5%.

Uno de los factores claves que explica este desplome desde el año 2008 es la eficacia gubernamental. Esto se relaciona con la capacidad de los gobiernos en enfrentar fenómenos como el crecimiento económico, las tasas de desempleo, control de la inflación y estrategias legislativas sobre seguridad ciudadana. Otro factor clave y que comprueba la investigación internacional es la proliferación continua y extensiva de escándalos políticos, en especial los relacionados con el poder, el uso corrupto de recursos públicos y la consiguiente erosión en la legitimidad de las élites. Los datos son alarmantes si considera-

mos la relevancia de la confianza institucional. Esta dimensión es fundamental para darle legitimidad a las instituciones democráticas y, para el cumplimiento desde la sociedad civil de las normas.

Los efectos que podríamos tener en este desplome podrían ser la abstención electoral, una creciente violación de normas en la sociedad, falta de cooperación hacia la comunidad y efectos en la confianza interpersonal.

Quizá detrás de las cifras se encuentran fenómenos poco estudiados como la capacidad técnica de los cuadros que se reclutan desde los partidos políticos y que forman parte de los gobiernos y, una falta de control institucional de las élites políticas, económicas y las burocracias estatales.

Juan Castañeda, Cientista Político y Doctor en Sociología Universidad Autónoma de Chile

El Austral de Temuco invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las misivas. Las cartas deben ser dirigidas a cartasdirector@australtemuco.cl o a la dirección

Antonio Varas 945, Temuco.